

En bref

L'INTERVENTION DU CANADA À LA SUITE DU TREMBLEMENT DE TERRE en Haïti a exigé le traitement de 50 000 appels, l'ouverture de 6 527 dossiers de personnes touchées, une assistance à 4 620 personnes évacuées d'Haïti sur 49 vols et le déploiement de 222 membres du personnel pour assistance sur le terrain.

ENVIRON 2,8 MILLIONS DE CANADIENS VIVENT à l'extérieur du Canada; par ailleurs, les Canadiens ont fait plus de 56 millions de voyages à l'étranger en 2010, dont 2,9 millions vers des destinations telles que la Chine, Cuba, le Mexique et la Thaïlande.

ENTRE LE 29 JANVIER ET LE 18 AVRIL de cette année, 350 bénévoles de la communauté d'intervention d'urgence ont effectué un total de 10 800 heures de travail au Centre des opérations; 60 personnes ont été embauchées de façon occasionnelle et 100 employés ont été déployés dans des zones de crise.

DEPUIS CINQ ANS, le nombre de Canadiens qui demandent de l'aide consulaire à l'étranger a augmenté de 21 p. 100. Des dossiers ont été ouverts durant cette période pour les motifs suivants : 803 demandes d'aide médicale, 1 894 cas d'arrestation ou de détention, 34 cas de décès, dont certains causés par des meurtres, 698 cas concernant la recherche de personnes ou leur état et 22 cas d'enlèvement.

LE MAECI A TRAITÉ 210 736 CAS CONSULAIRES en 2010, un nombre en hausse constante depuis 2001, alors qu'on en dénombrait 131 346.

EN 2010, 75 P. 100 DES CAS CONSULAIRES avaient trait aux passeports, 22 p. 100 à des questions d'ordre général et 3 p. 100 à des situations d'urgence.

UN PRINTEMPS AGITÉ — NOMBRE D'APPELS REÇUS lors des récentes situations d'urgence :
Japon : 12 600
Nouvelle-Zélande : 308
Libye : 2 800
Égypte : 18 500
Côte d'Ivoire : 387 (en date du 23 avril 2011)

50 crises en 15 mois ▼

De janvier 2010 à avril 2011, le personnel du MAECI, les bureaux régionaux de gestion des urgences, les missions, les coordonnateurs d'urgence, les bénévoles ainsi que d'autres ministères ont répondu à 50 crises internationales dans 36 pays. Ces situations d'urgence ont pris toutes les formes possibles, depuis des accidents d'autobus jusqu'à des catastrophes naturelles dévastatrices. Elles ont cependant toutes deux choses en commun : elles ont nécessité une réponse ministérielle coordonnée et elles ont touché des Canadiens. Voici une brève liste des situations d'urgence que nous avons dû affronter ces derniers mois. Pour une liste plus longue et plus détaillée, consulter *Notre Monde en ligne*.

Haïti, janvier 2010

Séisme de magnitude 7,0
230 000 morts
1 million de sans abri



Chili, février 2010

Séisme de magnitude 8,8
562 morts
De 15 à 30 milliards de dollars en perte pour l'économie chilienne



Pakistan, juillet 2010

Inondations dévastatrices
2 000 morts
Plus de 20 millions de personnes touchées



Moyen-Orient, janvier 2011 à présent

Troubles civils
16 000 morts (estimé)



Japon, mars 2011

Séisme de magnitude 9,0, tsunami, urgence nucléaire
15 628 morts
4 823 personnes disparues
L'un des cinq plus importants séismes de tous les temps

